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RIUNIONE DEL 06 APRILE 2017 

Il giorno 6 aprile 2017 alle ore 10:00,  convocato con lettera n. 30210 del 24 

marzo 2017, si è riunito nella sede di via Solferino 20/C in Brescia, il Consiglio 

di Amministrazione del Consorzio dell'Oglio nelle persone di: Dott. Ing. Angelo 

Bergomi, Presidente, Dott. Ing. Franco Frosio, Dott. Luigi Santus, Dott. Ing. 

Giuseppe Falconi, Dott. Ing. Stefano Loffi, Dott. Ing. Ivan Gabatel, Arch. Pier-

luigi Carminati, Dott. Enrico Caruna. Sono presenti alla riunione la Dott.ssa An-

tonella Rivadossi componente del Collegio dei Revisori. Risulta giustificato il 

Dott. Gianfranco Castelnovi.  Funge  da segretario l’ Ing. Massimo Buizza.  

Il Presidente, constatata la validità dell' adunanza, passa all’esamina dell'ordine 

del giorno: 

1. Lettura verbale seduta precedente; 

2. Comunicazioni Presidente; 

3. Conto consuntivo 2016; 

4. Riaccertamento gestione residui; 

5. Variazioni bilancio preventivo 2017; 

6. Progetto monitoraggio telematico DMV; 

7. Valutazioni su progetto per bando CARIPLO; 

8. Valutazioni sul ruolo di contribuenza idroelettrici; 

9. Varie eventuali. 

1. LETTURA VERBALE SEDUTA PRECEDENTE 

Il Presidente procede alla lettura del verbale della seduta precedente, e chiede ai 

presenti se vi sono osservazioni; non essendovene, il verbale viene approvato 

senza variazioni. 

2. COMUNICAZIONI DEL PRESIDENTE 
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2.1.- Il Presidente comunica che è proseguita la partecipazione del Consorzio ai 

tavoli istituzionali creati dal Ministero dell’ Ambiente e dalla Regione Lombar-

dia, rispettivamente sugli utilizzi idrici e sulla gestione delle piene nei bacini 

idrici dei grandi laghi. In queste occasioni si è confermata l’ importanza dei con-

tributi portati dal Consorzio per mettere in risalto la consistenza reale dei pro-

blemi affrontati e per individuale le possibili situazioni di mitigazione degli ef-

fetti degli eventi critici. 

2.2.- Il Presidente comunica che al Consorzio è pervenuta la richiesta del FAI di 

inserire la traversa fluviale di Sarnico nei percorsi alla scoperta degli edifici sto-

rici della cittadina bergamasca; con la collaborazione della Pro Loco di Sarnico è 

stata organizzata una visita guidata all’ impianto nel giorno 26 marzo, a cui han-

no partecipato circa 100 persone. 

3. CONTO CONSUNTIVO 2016 

Il Presidente passa poi ad illustrare la proposta di bilancio consuntivo 2016, già 

inviato ai consiglieri, dando lettura della nota integrativa e della relazione sulle 

attività del Consorzio. Si sofferma sui risparmi, pari ad € 25.863, che è stato 

possibile ottenere nelle spese correnti e in conto capitale, pur proseguendo nello 

svolgere impegnativi lavori di manutenzione e di implementazione della rete di 

telerilevamento. Passa poi la parola ai presenti e dopo ampia discussione, in cui 

vengono forniti i chiarimenti richiesti su singoli capitoli, il Consiglio di Ammi-

nistrazione all’ unanimità approva la proposta di bilancio consuntivo per l’ anno 

2016 da presentare all’ Assemblea delle Utenze per l’ approvazione, che accerta 

un totale delle entrate pari ad € 783.014, con una riduzione di € 26.280 rispetto 

alle previsioni, che pareggia il totale delle spese, pari ad € 783.014. Il conto eco-

nomico accerta un avanzo di € 6.840, il quale comporta un aumento  di pari im-
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porto del patrimonio netto, accertato in € 392.885. L’ avanzo di amministrazione 

al termine dell’ esercizio è accertato in € 31.159, di cui la parte vincolata per il 

TFR del personale è pari ad € 15.000, e la parte disponibile è pari ad € 16.159. 

A questo punto il Presidente cede la parola alla Dott.ssa Izzo per la lettura della 

relazione del Collegio dei Revisori sul rendiconto Finanziario, che approvala 

proposta di rendiconto. 

Di seguito il Consiglio di Amministrazione delibera di trasmettere all’ Assem-

blea la proposta di conto consuntivo 2016 per sottoporlo all’ approvazione delle 

Utenze. 

4. RIACCERTAMENTO GESTIONE RESIDUI 

Il Presidente illustra le tabelle di riaccertamento dei residui per l’ anno 2016, con 

una breve spiegazione degli importi iscritti nei vari capitoli, e sottolineando che 

circa il 70% dell’ importo totale è dovuto all’ accontamento di € 220.076 per la 

copertura del TFR dei dipendenti. poi illustra le tabelle dei residui degli anni 

precedenti. Il Consiglio di Amministrazione approva le tabelle di riaccertamento 

dei residui all’ unanimità.  

5. VARIAZIONI AL BILANCIO 2017 

Il Presidente propone di apportare alcune variazioni al preventivo finanziario ge-

stionale per il 2017, già inviate ai consiglieri, e che sono dovute per impegnare l’ 

avanzo di amministrazione accertato con il rendiconto generale per il 2016, e pa-

ri ad € 16.159. Poiché nel preventivo iniziale non  era stato utilizzato un avanzo 

presunto, le variazioni proposte sono per un importo di € 16.159 e riguardano il 

capitolo 56 di spesa, a copertura delle spese per l’ adeguamento della rete di 

monitoraggio telematico alle nuove norme emanate dalla Regione Lombardia 

per il controllo delle portate di rilascio DMV. Dopo una breve discussione, il 
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Consiglio all’ unanimità approva la proposta di variazioni al preventivo 2017 e 

delibera di inviarla per l’ approvazione all’ Assemblea delle Utenze. 

6. PROGETTO MONITORAGGIO TELEMATICO DMV 

Il Presidente dà la parola al Direttore che spiega il contenuto delle nuove norme 

emanate dalla Regione Lombardia per il controllo delle portate rilasciate come 

DMV dalle derivazioni sul f. Oglio, illustrando gli aspetti tecnici che sono ri-

chiesti e le problematiche che alcuni di essi presentano nella gestione pratica. A 

suo parere è necessario che nei progetti da presentare alla Regione Lombardia 

siano messe in evidenza tutte le criticità che si creano chiedendo che siano con-

cesse le modifiche che assicurino la corretta gestione dei dati rilevati e delle tra-

smissioni al sistema di controllo regionale; dichiara che a suo parere il Consor-

zio si rende disponibile a seguire le Utenze nella predisposizione dei progetti, 

considerato che gestisce la rete di misura delle portate derivate. Interviene Gaba-

tel per confermare la necessità di evidenziare nei progetti gli aspetti critici e di 

chiedere alla Regione che chiarisca come applicare le regole emanate per con-

sentire il corretto funzionamento della procedura di trasmissione dei dati. Frosio 

invita a non trascurare il problema, visto che la Regione considera il DMV come 

problema esclusivo delle Utenze derivatrici, a cui è posto in capo il rispetto dei 

rilasci DMV; a suo parere ritiene che non sia giusto che il Consorzio si accolli 

compiti non suoi. Il Direttore chiarisce che la proposta vuole rispettare le com-

petenze e gli obblighi delle Utenze, ma ritiene che il ruolo di regolatore del Con-

sorzio possa essere di ausilio per affrontare la questione. Loffi interviene che ri-

tiene utile sfruttare l’occasione per valorizzare la funzione di regolazione nei 

confronti della Regione. Gabatel riafferma che non ritiene possibile presentare 

un progetto di monitoraggio unico per tutte le Utenze. Il Presidente propone di 
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prendere contatti con la Regione per chiarire la questione, e in base alla risposta 

valutare insieme alle Utenze qual è la soluzione migliore per esse. Il Consiglio 

approva la proposta. 

7. VALUTAZIONI SU PROGETTO PER BANDO CARIPLO 

Il Presidente illustra il bando Cariplo sulla biodiversità che potrebbe essere sfrut-

tato per presentare, insieme al Parco delle Torbiere e alle Province di Brescia  e 

Bergamo, un progetto per realizzare interventi a tutela della qualità delle acque 

nel comprensorio della Torbiera di Provaglio e per realizzare la scala di risalita 

dei pesci alla traversa fluviale di Sarnico. Il Direttore aggiunge che nel progetto 

potrebbe essere compreso anche uno stralcio per aumentare la capacità di pom-

paggio alla torbiera insieme ad una risagomatura dei canali di adduzione e scari-

co per il contenimento delle spese energetiche. Il Consiglio, dopo una breve di-

scussione in cui sono valutati alcuni approfondimenti richiesti, dà mandato al 

Presidente e al Direttore di procedere ai contatti con gli altri Enti interessati per 

mettere a punto il progetto da presentare. 

8. VALUTAZIONI SUL RUOLO DI CONTRIBUENZA IDROELETTRI-

CI 

Il Presidente informa che si stanno svolgendo numerose istruttorie per ottenere 

nuove concessioni di derivazione idroelettrica sul f. Oglio sublacuale. Questo 

comporta che ci saranno nuove Utenze idroelettriche in un prossimo futuro, per 

cui si dovrà procedere ad una revisione del riparto dei ruoli consorziali tra nuove 

e vecchie Utenze. Il Direttore illustra i criteri adoperati nel passato in occasioni 

analoghe, e che hanno portato ad individuare soluzioni condivise tra tutte le 

Utenze del Consorzio, anche quelle irrigue tenuto conto della natura di consor-

zio che riveste il nostro Ente. In questa occasione si deve tener presente che i 
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nuovi impianti sono classificabili in due categorie distinte, e cioè centrali che 

turbinano esclusivamente le portate di DMV e centrali che turbinano anche por-

tate superiori a quelle di DMV. Frosio interviene per far presente che la proposta 

che le Utenze idroelettriche intendono presentare sarà quella di mantenere fermo 

il rapporto stabilito inizialmente dalla Commissione Paritetica tra le due catego-

rie, cioè 33% e 67%, e che le centrali DMV non conseguono benefici dalla rego-

lazione in quanto turbinano portate che devono essere comunque presenti in al-

veo; comunque deve essere operata una distinzione tra le due tipologie di im-

pianto. Interviene Santus per affermare che ritiene debba essere seguita la strada 

già intrapresa in passato e quindi sia nominata una Commissione composta da 

tre membri di entrambe le categorie, oltre al Direttore del Consorzio, che abbia il 

compito di individuare la soluzione condivisa della questione e che la proponga 

al Consiglio. Il Presidente conferma che la Commissione non può avere potere 

deliberante, ma che sarà un valido ausilio per tutti i consiglieri che saranno 

chiamati a prendere una decisione; come primo passo ritiene necessario che le 

Utenze idroelettriche presentino la loro proposta. Il Consiglio approva la propo-

sta del Presidente e dà incarico al consigliere Frosio di coordinare le utenze 

idroelettriche e formalizzare la proposta che esse intendono presentare. 

Non essendo poi messi in discussione altri argomenti, dichiara chiusa la riunione 

alle ore 12.30. 

  IL PRESIDENTE            IL SEGRETARIO 

   f.to Ing. Angelo Bergomi                               f.to Dott. Ing. Massimo  Buizza 


